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СЕГОДНЯ отмечается День Конституции Российской Федерации. Она была принята 31 год 
назад всенародным голосованием. Это было трудное, переломное время. Конституция 
определила облик новой России – суверенного государства.

В 2020 году на общероссийском голосова нии россияне проголосовали за поправки 
в Основной закон страны. Это стало ответом нации на современные вызовы.

«С Петербургом связаны важнейшие страницы в истории Российского государства. 
Наш город был инициатором многих законодательных преобразований. Сегодня на бере-
гах Невы работает Конституционный суд Российской Федерации. Петербуржцев всегда 
отличала высокая гражданская сознательность, уважение к закону и правовая куль-
тура. Своим трудом жители Северной столицы вносят весомый вклад в развитие страны 
и защиту Отечества», – ранее отметил губернатор Александр Беглов.

По словам политолога Станислава Еремеева, Конституция РФ определяет базовые вещи 
развития нашей страны, функционирование институтов власти: судов, президентства, 
парламента, местных администраций. «Когда мы вносим изменения в Основной закон 
страны, мы фиксируем те изменения нашей жизни, которые дают нам возможность дальше 
двигаться вперед и развиваться. То есть, как всякий закон, Конституция определяет четко 
и ясно границы того, что называется «можно и нельзя». Вот почему этот праздник есть 
и будет в нашем календаре», – отме тил Станислав Еремеев.

 НИНА АСТАФЬЕВА /nina.astafeva@spbdnevnik.ru/
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…ГОРОД СОЗДАЕТ УСЛОВИЯ 
ДЛЯ РАЗВИТИЯ БИЗНЕСА…

  > За первое полугодие 2024 года товарооборот Петер-
бурга с дружественными странами вырос на 17% и достиг 
исторического максимума в 86% от общ его товарооборота 
города. Об этом сообщили в Смольном. «Город создает 
все условия для развития бизнеса, в том числе и экспорт-
ного», – отметил губернатор Александр Беглов.

…КРОНШТАДТ СТАНОВИТСЯ 
ВСЕ БОЛЕЕ КОМФОРТНЫМ…

  > Кронштадт переживает крупнейшее обновление 
в своей истории, заявил губернатор Александр Беглов. 
«В этом году здесь одновременно шли работы на семи 
объектах. По четырем из них, среди которых рекон-
струированное Кронштадтское шоссе, уже открыто 
движение», – сообщил глава города.

ТИРАЖ ГАЗЕТЫ 150 000 ЭКЗЕМПЛЯРОВ

Обозначения в газете:

 АВТОР ТЕКСТА       АВТОР ГРАФИКИ       
  АВТОР ФОТО         ИЗОБРАЖЕНИЕ ИЗ ФОТОБАНКА

Учреждения образования
• ГБНОУ «Академия цифровых 

технологий»
• ФГБОУ ВО

«Санкт-Петербургский 
государственный 
педиатрический 
медицинский университет»

Учреждения культуры
• Филиал ФКП 

«Росгосцирк» «Большой 
Санкт-Петербургский 
государственный цирк»

• СПб ГБУК «Камерный 
музыкальный театр
«Санктъ-Петербургъ Опера»

• СПб ГБУК «Петербург-
концерт»

• Ленинградский зоопарк
• Кинотеатр «Аврора»
• Государственный музей 

политической истории 
России

• Санкт-Петербургский союз 
художников

Библиотеки
• ФГБУ «Президентская 

библиотека 
им. Б. Н. Ельцина»

• СПб ГБУК «ЦГПБ 
им. В. В. Маяковского»

Учреждения, связанные 
с маркетингом и рекламой
• СПб ГБУ «Конгрессно-

выставочное бюро»
• СРО «Ассоциация 

маркетинговой индустрии 
«Рекламный Совет»

СМИ
АО «Радио «Зенит»

Некоммерческие 
организации
• АНО «Остров фортов»

Медицинские 
учреждения
• ГБУ СПб НИИ СП 

им. И. И. Джанелидзе
• СПб ГБУЗ «Клиническая 

больница Святителя Луки»

Спортивные организации
• РОО «Спортивная федерация 

бокса Санкт-Петербурга»
• ПФК «Кристалл»
• ХК «Динамо Санкт-

Петербург»

Другие организации
• Россотрудничество
• СПб ГКУ 

«Многофункциональный 
центр предоставления 
государственных 
и муниципальных услуг»

• Архивный комитет
Санкт-Петербурга

• СПб ГКУ «Санкт-
Петербургский
Дом национальностей»

• АО «Почта России»
• АО «Торговая фирма 

«Санкт-Петербургский Дом 
книги»

• Филиал фонда «Защитники 
Отечества» в Санкт-
Петербурге

• Общероссийское 
общественное движение 
«Бессмертный полк России»

• Комитет по труду 
и занятости населения 
Санкт-Петербурга

Светлана Лаврецова
директор 
Санкт-Петербургского 
ГБУК «Театр юных зрителей 
им. А. А. Брянцева»

Леонид Алексеев
дизайнер, преподаватель 
Санкт-Петербургского 
филиала ФГАОУ 
ВО «Национальный 
исследовательский 
университет «Высшая школа 
экономики»

Андрей Афанасьев
генеральный директор 
группы компаний 
«РОСОХРАНА»

Александр Громов
председатель ДОСААФ 
России Санкт-Петербурга 
и Ленинградской области

Кирилл Дьяковский
генеральный директор 
АО «Третий парк»

Юрий Журавлев
директор Ленинградского 
зоопарка

Дмитрий Иванов
ректор Санкт-Петербургского 
государственного 
педиатрического 
медицинского университета

Инна Карпушина
заместитель руководителя 
администрации губернатора 
Санкт-Петербурга – 
начальник Управления 
информации

Павел Кейв
генеральный 
директор компании 
«Омоикири Рус»

Елена Кириленко
общественный 
деятель

Денис Минкин
директор 
Санкт-Петербургского 
ГУП «Горэлектротранс»

Евгений Панкевич
председатель 
Комитета по развитию 
туризма Санкт-Петербурга

Михаил Рахлин
президент 
Санкт-Петербургской 
РОО «Клуб Дзюдо 
Турбостроитель»

Павел Ткаченко
исполнительный директор 
Санкт-Петербургского 
хосписа для детей 
и взрослых

Виталий Федоров
директор 
Книжной лавки 
писателей

Андрей Хлутков
директор Северо-Западного 
института управления 
РАНХиГС

Ольга Хомова
генеральный директор 
СПб ГБУК «Государственная 
академическая капелла 
Санкт-Петербурга»

РЕДАКЦИОННЫЙ СОВЕТ

ПАРТНЕРЫ ИЗДАНИЯ

«Для нас это очень трогательное событие»

Р
асширяем меры поддержки для семей, в кото-
рых живут инвалиды с детства. Законодательное 
собрание Санкт-Петербурга рассмотрит зако-
нопроект об освобождении одного из опек унов 
недее способного человека от транспортного 
налога.

Предположительно, преференция будет предоставляться 
на одно транспортное средство с двигателем мощностью 
до 150 лошадиных сил включительно или в случае, если 
с года выпуска автомобиля прошло более 15 лет.

Считаю, это справедливая инициатива. Ранее наш город 
предоставил аналогичную льготу по транспортному налогу 
для многодетных родителей и опекунов детей-инвалидов. 
Все понимают, что автомобиль для таких семей – больше 
чем средство передвижения: это возможность вести полноцен-
ную социально активную жизнь. И неправильно, что до сих 
пор эта мера поддержки не распространялась на петербург-
ские семьи, где живут недееспособные инвалиды с детства.

Они даже после совершеннолетия нуждаются в посто-
янной опеке, и им требуются средства на питание, лекар-
ства и специальное образование. Еще одна мера поддержки 
поможет таким семьям отчасти компенсировать трудност и.

АЛЕКСАНДР БЕЛЬСКИЙ, 
председатель Законодательного 
собрания Санкт-Петербурга

Возможность 
вести 
полноценную, 
активную 
жизнь

Депутаты подготовили законопро-
ект о мерах поддержки семей инвали-
дов с детства. Инициативу поддержал 
губернатор Александр Беглов.   ДМИТРИЙ ФУФАЕВ
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…РЕКОНСТРУИРОВАЛИ 
ОСВЕЩЕНИЕ НА БУЛЬВАРЕ…

  > В Выборгском районе завершилась реконструкция 
наружного освещения на Поэтическом бульваре. Специ-
алисты установили 90 опор и 104 светодиодных фонаря. 
Каждая деталь в новой системе освещения тщательно 
продумана и рассчитана – от высоты опор до мощности 
фонарей, отметили в Смольном.

…ЕЩЕ ОДИН НОВЫЙ ДЕТСАД 
ДЛЯ ЖИТЕЛЕЙ ПЕТЕРБУРГА…

  > В Стрельне, на проспекте Буденного, завершено 
строительство детского сада с бассейном на 280 мест. 
В здании детского сада будет 12 разновозрастных 
групп, 4 из них – ясельные. Проект благоустройства 
включает 12 игровых площадок с теневыми навесами 
и спортивную пло щадку.

Световые проекции на фасадах девяти домов появились в честь Года семьи 
и Дня энергетика. На них изображены молодые семьи, которые сегодня рабо-
тают в важной для города отрасли.

В ПРЕДДВЕРИИ Дня энерге-
тика, который отмечается 
22 декабря, в  Петерб урге 
стартовал проект, посвя-
щенный Году семьи и всем 
работникам отрасли.

РАБОЧИЕ ДИНАСТИИ
На фасадах девяти зданий 
размещены световые про-
екции фотографий 18 семей 
энергетиков, чей общий стаж 
составляет 405 лет. Акция 
призвана рассказать о насто-

ящих профессионалах, пре-
данных делу.

«Петербург достойно про-
вел Год семьи, объявленный 
президентом России. Реа-
лизовано много интерес-
ных проектов, направлен-
ных на  поддержку семей 
с детьми и рабочих дина-
стий, укрепление нравствен-
ных ценностей и традиций, 
которые всегда были сильны 
в  нашем городе. Ярким 
завершением года и добрым 

пожеланием счастья в году 
будущем станут фотографии 
петербургских семей на зда-
ниях в центре города», – под-
черкнул губернатор Алек-
сандр Беглов.

«ПОЛУЧИЛОСЬ КРАСИВО»
По  словам председателя 
Комитета по  энергетике 
и инженерному обеспече-
нию Станислава Протасова, 
для изображений на проек-
циях выбрали 18 молодых 
семей. Они своей работой 
заслужили право быть пред-
ставленными на этой акции.

Одними из тех, чьи фото 
в первый день акции укра-
сили фасад здания по адресу: 

набережная Обводного 
канала, 89, стала семья 
Кузнецовых.

«Для нас это очень ответ-
ственное и  трогательное 
событие. Скажу по секрету, 
мы немного нервничали, 
когда фотографировались 
для световой проекции, так 
как переживали, как это все 
будет в  итоге выглядеть. 
Но нам нравится, получи-
лось все очень красиво», – 
поделилась Екатерина 
Кузнецова.

Увидеть световые изобра-
жения можно по 23 дека-
бря 2024 года, после чего 
их  заменят новогодние 
инстал ляции.

 ВИКТОРИЯ ЗЫРЯНОВА /info@spbdnevnik.ru/     GOV.SPB.RU/PRESS/GOVERNOR/290702/

«Для нас это очень трогательное событие» ГОЛОС БОЛЬШОГО ГОРОДА

Сегодня – День Конституции 
РФ. Мы спросили у горожан, 
какие положения, прописан-
ные в документе, они счи-
тают самыми важными.

«Самый главный раздел 
Конституции посвящен 
правам и обязан ностям 

человека. Не бывает прав 
без обязанностей, да и обя-
занности должны, конечно, 
сопровождаться определен-
ными правами».

НАТАЛЬЯ, ПРЕПОДАВАТЕЛЬ

«Для меня наиболее важ-
ные права в Конституции 
нашей страны – это те, 
что близки каждому чело-
веку. Право на образова-
ние, на доступное здраво-
охранение и гарантии сво-
боды вы бора».

НИНА, БУХГАЛТЕР

«Радует, что Конститу-
ция Российской Федерации 
оберегает детей, остав-
шихся без попечения роди-
телей, что Конституция 
гарантирует бесплатное 
образование».

ОЛЬГА, ПРОВИЗОР

  spbdnevnik 

СЕГОДНЯ губернатор Алек-
сандр Беглов прове дет пря-
мую линию. Планируется, 
что  глава города ответит 
на вопросы о стратегическом 
развитии города и по дру-
гим темам, интересным 
для петербуржцев.

Прямая линия начнется 
в 20:00. Чтобы задать вопрос 
губернатору, можно написать 
на его личную страницу в соц-
сети «ВКонтакте» или позво-
нить по телефону горячей 

линии 246-79-49. Отметим, 
что на момент сдачи номера 
в печать на странице Алек-
сандра Беглова в социальной 
сети «ВКонтакте» под постом 
о прямой линии было более 
2 тысяч сообщений по самым 
разным аспектам жизни 
города.

Трансляция общения Алек-
сандра Беглова с жителями 
будет вестись на телеканале 
«Санкт-Петербург» и личной 
страни це губернатора.

  СЕРГЕЙ СОИН /info@spbdnevnik.ru/   
  ПРЕСС-СЛУЖБА ГУБЕРНАТОРА

Губернатор –
на прямой линии

44 000 человек
сегодня работают в петербургской энергетике. 

Прямую линию с губернатором 
Александром Бегловым 

смотрите здесь
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В  ЭТОМ году главными 
темами детских иллюстра-
ций для  открыток стали 
«Новогодний Петербург буду-
щего» и «Петербург – мега-
полис XXI века».

МЕЧТЫ И РЕАЛЬНОСТЬ
Среди победителей  – три 
работы юных петербуржцев.

Олияи Давлятзода  – 
ученица 9-го класса сред-
ней школы № 317. На кон-
курс она прислала неве-
роятную работу: будущий 
Петербург представлен 
внутри легендарного яйца 
Фаберже. Открытка отражает 
не только красоту города, 
но и его инновационное буду-
щее, где традиции встреча-
ются с современностью.

9-летняя Арина Захарова 
учится в школе № 403. В сво-
бодное время девочка любит 
рисовать, лепить, шить 
наряды для кукол. В буду-
щем, как «предсказывает» 
в своей работе Арина, Петер-
бург станет еще более ярким, 
а  по  городу будут ходить 
настоящие роботы.

17-летняя петербурженка 
Карина Закирова изобра-
зила скоростной поезд буду-

щего и современные небо-
скребы, которые, по мнению 
автора работы, совсем скоро 
вырастут рядом с  «Лахта 
центром».

В  этом году на  кон-
курс рисунков «Новогод-
ней почты» «Петербург-
ского дневника» поступило 
рекордное количество работ, 
что  доказывает интерес 
к проекту, отметил главный 
редактор издания «Петер-
бургский дневник» Кирилл 
Смирнов.

«Ребята представляли, 
каким Петербург может быть 
через пару лет и каким – 
в далеком будущем. Губер-
натор Петербурга Александр 
Беглов не раз подчеркивал, 
что общими усилиями мы 
стремимся превратить наш 
город в безопасный мегапо-
лис XXI века. Именно таким 
его видят и дети – те, кому 
предстоит в будущем превра-
тить мечты в реальность», – 
сказал Кирилл Смирнов.

Впервые в этом году «Ново-
годнюю почту» «Петербург-
ского дневника» поддержит 
футбольный клуб «Зенит». 
Тематическую открытку, 
посвященную предстоящему 

100-летнему юбилею клуба, 
тоже можно будет отправить 
во все регионы страны.

Вместе с  тем  партне-
рами проекта в 2024 году 
станут хоккейный клуб 
СКА, Санкт-Петербургский 
городской дворец творче-
ства юных, сеть магазинов 
ВкусВилл.

ОТКРЫТИЕ УЖЕ СКОРО
В  этом году традицион-
ное праздничное про-
странство будет работать 
с 18 по 30 декабря. Найти 
«Новогоднюю почту» «Петер-
бургского дневника» будет 
несложно: общественное про-
странство оформят в виде 
пятиметрового торшера, 
украшенного гирляндами. 
Для  того чтобы открытки 

было удобно подписывать, 
для посетителей «Новогод-
ней почты» «Петербургского 
дневника» установят скамью 
и стол.

Помимо основной локации 
в этом году впервые у «Ново-
годней почты» «Петербург-
ского дневника» откроются 
филиалы. Брендированные 
почтовые ящики  появятся 
в  культурном квартале 
«Брусницын», ЦПКиО им. 
Кирова, музейно-историче-
ском парке «Остров фортов», 
клинической больнице Свя-
тителя Луки.

Генеральный партнер про-
екта в 2024 году – ВкусВилл – 
бренд продуктов для здоро-
вого питания, сеть магази-
нов и  сер вис бесплатной 
доставк и.

«Новогодняя почта» «Петер-
бургского дневника» – это 
совместный проект изда-
ния «Петербургский днев-
ник» и Почты России. Впер-
вые акция была проведена 
в 2021 году.

Определены авторы откры-
ток для «Новогодней почты» 
«Петербургского дневника» 
на Дворцовой площади.

Каким город станет в будущем
  АНАСТАСИЯ БИРЮКОВА /anastasia.birukova@spbdnevnik.ru/     СПБ ГОРОДСКОЙ ДВОРЕЦ ТВОРЧЕСТВА ЮНЫХ, ФК «ЗЕНИТ», ВКУСВИЛЛ, ОЛИЯИ ДАВЛЯТЗОДА, КАРИНА ЗАКИРОВА, АРИНА ЗАХАРОВА, ХК СКА

12 ДЕКАБРЯ 2024
ЧЕТВЕРГ4 НОВОСТИ

Карина Закирова

ФК «Зенит»

ВкусВилл

СПб городской дворец творчества юных

ХК СКА

Олияи Давлятзода

На конкурс было 
отправлено более 

3500 заявок. И это ре-
кордный показатель.

Арина Захарова
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Проект издания
«Петербургский дневник»

12-18 декабря 2024 года

Зоя Михайловна выступала за вто-
рую морскую школу ДОСААФ Ленин-
града с 1955-го по 1963 год. Мастер 
спорта СССР, неоднократная чемпи-
онка страны, в ноябре ей исполни-
лось 89 лет. Ее супруг Валерий Нико-
лаевич занимался гонками с 1953-го 
по 1974 год, был тренером и дирек-
тором стадиона «Молния». Неод-
нократный чемпион и рекорд смен 
страны, участник чемпионатов мира 
и Европы. Конструктор многих ориги-
нальных устройств и систем, корпу-
сов, винтов и гоночных двигателей.

Старший сын, Сергей Валерьевич, 
в водно-моторном спорте с 1970 года 
по настоящее время. Мастер спорта 
СССР. Больше пяти лет с братьями Ива-
ном и Алексеем работал в водно-мо-
торном отделе Центрального кон-
структорско-технологического бюро 
ленинградского производственного 
объединения «Патриот» ДОСААФ СССР 
по разработке и испытанию экспе-
риментальных образцов гоночных 
судов, первого корпуса с капсулой 
безопасности «Формулы-1» в СССР, 
гоночных экранопланов. Занимается 
конструированием гоночных систем 
и гребных винтов. Ему принадле-

жит идея создания семейной гоноч-
ной команды «Пантим». В коллек-
ции наград – медали международных 
и всесоюзных соревнований. Сегодня 
активно работает в  Федерации 
водно-моторного спорта Петербурга.

Иван Атаманов – мастер спорта 
международного класса, вице-чем-
пион Европы 2000 года в классе судов 
«Формула 500», победитель и при-
зер международных соревнований. 
Алексей Атаманов – мастер спорта 
СССР, победитель и медалист меж-
дународных и союзных турниров. 
Михаил Атаманов – мастер спорта 
России международного класса. Все 
братья выступали за сборную страны.

Сын Сергея Атаманова – Валерий – 
мастер спорта России, член сборной 
России. Правнуки уже вовсю занима-
ются семейным спор том. Федя Ата-
манов, Миша Ежков и Миша Голу-
бев успешно продолжают дело, нача-
тое Зоей Михайловной и Валерием 
Николаевиче м.

Четыре поколения петербургской династии 
Атамановых посвятили себя водно-мотор-
ному спорту. Эта семья – большая и действи-
тельно уникальная.

Покорители 
воды 
и моторов

  ВАДИМ НОЯБРЕВ /info@spbdnevnik.ru/  
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Празднуя 40-летие победы «Зенита» в чемпионате СССР, поздравляя людей, причастных к исторической победе, вспомним ру-
ководителя комплексно-научной группы Дмитрия Рыбакова. Известный ученый рассказал «Петербургскому дневнику» о том, 
чем Павел Садырин отличался от тренеров своего поколения и почему футболистам вредно много бегать и важно уметь думать.

Дмитрий Петрович, как вы начали 
сотрудничать с командой «Зенит»?

> Я люблю футбол, много играл в него 
в детстве, но моя карьера в нем закончи-
лась в 1945 году, когда врачи диагности-
ровали у меня костный туберкулез. Зани-
мался другими видами спорта – играл 
в волейбол, бадминтон. К 1984 году рабо-
тал в Институте физкультуры и спорта 
имени Лесгафта на кафедре спортивных 
игр. На меня обратили внимание после 
того, как наша команда по бадминтону 
сильно сыграла против профессионалов 
из ФРГ и Голландии. Кафедру футбола 
возглавлял Николай Михайлович Люк-
шинов, он и предложил мне перейти 
к ним и поработать с «Зенитом».

В Ленинграде ведь уже существовала 
практика работы со  спортсменами 
комплексно-научных групп, КНГ, 
как их сокращенно называли?

> Комплексно-научные группы рабо-
тали и когда «Зенит» тренировал Герман 
Зонин, и когда возглавлял Юрий Морозов. 
Не могу сказать, что эти специалисты 
не относились серьезно к той информа-
ции, что давала им КНГ. Но Морозов был 
единомышленником Валерия Лобанов-
ского, тренера киевского «Динамо», пол-
ностью разделял его взгляды. На Лоба-
новского в Киеве работали два научных 
института, была создана методика тре-
нировок с огромными нагрузками.

Вы считаете эту методику не совсем 
эффективной?

> Система Лобановского была очень 
жестокой. Многие способные футбо-
лис ты не выдерживали тех нагрузок. 
Оставались только те, кто был одарен 

от природы выдающимися физическими 
данными, а это единицы. Десятки, даже 
сотни, у которых были задатки игроков, 
для футбола погибали.

Есть ли вообще универсальный рецепт 
тренировок, который поможет футбо-
листу развить свой дар?

> Футбол – особый вид деятельности. 
Как известно, игровые виды спорта резко 
отличаются от циклических видов, таких 
как бег, лыжные гонки. Но футбол отли-
чается и от всех игр, в которых играют 
руками. Знаете, со всей ответствен-
ностью на основании своего опыта могу 
сказать, что гладкий бег вообще наносит 
вред футболистам.

Игроки не должны бегать многокиломет-
ровые кроссы, что неизменно делают 
на сборах?

> Кроссы, регулярная сдача тестов 
Купера – все это ухудшает примерно 
на 30 процентов точность ударов по воро-
там и других действий. В ходе матчей 
футболисты практически не применяют 
гладкий бег. Они бегают аритмично, это 
и надо тренировать. Например, я пред-
лагал Садырину на тренировках при-
менять бег в парах, в этом упражнении 
футболисты передают друг другу мячи. 
Или ведут одной рукой баскетбольный 
мяч. А у нас футболистов заставляли очень 
много бегать. Да и сейчас есть тренеры, 
которые мало времени уделяют работе 
с мячом, считая, что игроков надо только 
в детстве учить бить по воротам и делать 
передачи, а на взрослом уровне надо раз-
вивать лишь силу, выносливость. Футбо-
лист становится сильным, но в игре бьет 
мимо ворот и не может отдать точный 
пас. Почему – потому, что его загоняли.

 МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/  

«Футбольные тренеры, даже те, кто кое в чем со мной 
соглашался, боятся что-то по большому счету менять. 
Если применять мою методику, то надо кардинально 
перестраивать сложившуюся систему подготовки. 
На это решаются единицы. Даже относительно молодые 
специалисты работают в основном так же, как тренировали 
в свое время их самих».

«В футболе надо получать удовольствие»
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Насчет загоняли – легендарный тяже-
лоатлет Юрий Власов в книге «Справед-
ливость силы» (16+) писал, что увели-
чивал и увеличивал нагрузки, а эффект 
от тренировок оставлял желать луч-
шего. И только через много лет он понял, 
что надо уметь не только много рабо-
тать, но и отдыхать.

> Кстати, о тяжелой атлетике. Рабо-
тал со штангистами и слышал от них, 
что при больших нагрузках они теряют 
чувство грифа штанги. Понимаете, чув-
ство грифа! А мы говорим о чувстве мяча. 
Футболист должен быстро думать, при-
нимать решения, а мозг устает от нагру-
зок. От футбола надо получать удоволь-
ствие, а не мучиться.

Вы легко сработались с  Павлом 
Садыриным?

> Павел Федорович Садырин, Паша, 
как я его называл, был человеком с уди-
вительной интуицией. Он тонко чув-
ствовал моменты, когда что-то надо 
было менять в работе. Интересовался 
новейшими достижениями в спортивной 
науке. Он и раньше понимал, что нельзя 
рассмат ривать команду как единый орга-
низм, что у каждого футболиста этот 
организм свой. Мы каждый день прово-
дили обследование игроков, сердечно-со-
судистую и психомоторную диагностику. 
По этим показателям делали выводы 
о степени готовности каждого игрока. 
Если кардио грамма вызывала вопросы, 
то футболисту надо дать восстановиться.

Стала легендой поездка «Зенита» 
в конце сезона 1984 года на сбор в Сочи, 
где футболисты отдыхали, а не трениро-
вались, и смогли подойти к решающим 
матчам свежими, выиграть их и стать 

чемпионами СССР. Такое решение Сады-
рин принял по вашему совету?

> В чемпионате была пауза в десять 
дней. «Зенит» перед ней сыграл два тяже-
лых матча в Москве – на Кубок СССР 
со «Спартаком» 29 октября и с «Тор-
педо» 2 ноября в чемпионате. В пер-
вой игре сыграли несколько запасных 
и победили 3:0, основа отдохнула и выиг-
рала у «Торпедо». Я не сомневался в том, 
что мы выиграем у «Торпедо», потому 
что узнал у своего знакомого из москов-
ского института физкультуры, что тренер 
автозаводцев Валентин Иванов прово-
дит на базе с ними тренировки с полной 
нагрузкой. А сезон начался еще в фев-
рале, все устали, начали терять кон-
центрацию. Оставалось всего три матча 
в чемпионате. ЛОМО, Ленинградское 
оптико-механическое объединение, одно 
из крупнейших предприятий города, 
которое представлял «Зенит», органи-
зовало для команды пребывание в пан-
сионате на черноморском побережье. 
Приехали в Сочи, провели тестирова-
ние игроков. Вратарь Михаил Бирюков 
сказал мне: «Дмитрий Петрович, ребята 
так устали, видеть мяч уже не могут!»

Команде удалось полезно отдохнуть?

> Была сетка с мячами, я ее спрятал. 
В пансионате питание неплохое, но обыч-
ное. Администратор «Зенита» Матвей 
Соломонович Юдкович поехал на рынок, 
купил меда, орехов, специй, стали это 
добавлять в пищу. Ребята играли в бад-
минтон, я  научил держать ракетку 
Юру Желудкова, в настольный теннис, 
гуляли в парке «Ривьера». Но вдруг 
приехал из Ленинграда проверяющий 
от профкома ЛОМО, который должен 
был контролировать, как команда гото-
вится к решающим матчам. Он увидел, 
что нет занятий с мячами и сами мячи 
куда-то пропали, забеспокоился. При-
шлось этого ревизора нейтрализовать, 
угощать коньячком, отвлекать дру-
гими доступными способами. Наш план 
удался – футболисты сбросили напряже-
ние, расслабились и на свежести сыграли 
последние матчи чемпионата.

Вас как-то премировали за вклад в чем-
пионство «Зенита»?

> Нет. Я получал зарплату в Институте 
Лесгафта. И с той командой я дальше 

не работал. Меня пригласили в Академию 
гражданской авиации изучать скрытые 
возможности организма человека. Затем 
Садырин просил меня помочь ему, когда 
он вернулся в «Зенит» в 1995 году и вывел 
его за один год в Высшую лигу, также 
я с ним сотрудничал в ЦСКА, в казанском 
«Рубине». Паша – замечательный чело-
век, тонкий психолог, он умел создать 
в команде особую обстановку. Игроки 
принимали его как своего, доверяли. 
Еще я помогал Сергею Ломакину, быв-
шему помощнику Садырина, когда он 
тренировал петербургское «Динамо», 
которое вывел в первую лигу и выдал дли-
тельную серию мат чей без поражени й.

41 матч провел 
«Зенит» в 1984 году,
34 в чемпионате
и 7 в Кубке СССР.

22 игрока выступали 
за «Зенит» в сезоне-1984, 
14 провели не менее 
23 матчей.
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Празднуя 40-летие победы «Зенита» в чемпионате СССР, поздравляя людей, причастных к исторической победе, вспомним ру-
ководителя комплексно-научной группы Дмитрия Рыбакова. Известный ученый рассказал «Петербургскому дневнику» о том, 
чем Павел Садырин отличался от тренеров своего поколения и почему футболистам вредно много бегать и важно уметь думать.

«В футболе надо получать удовольствие»
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Сборная России выступит в Петербурге на международном турнире «Кубок Первого канала». Сегодня и в ближайшие дни (12-15 декабря) наша ледо-
вая дружина будет играть в са мом вместительном в мире спорткомплексе. Главный тренер сборной России Роман Ротенберг на открытой трени-
ровке команды назвал «Каток у Флагштока» гордостью России, отметил высокое качество искусственного льда. Он выразил надежду, что после того, 
как здесь позанимались и пообщались с детьми лучшие игроки страны, популярность хоккея в Петербурге станет еще выше, вырастет и количество 
детей в спортивных шко лах. Сегодня на площадке «СКА Арены» в 18:30 наша команда сыграет со сборной мира КХЛ.

Накануне на самом большом в мире «Катке у Флагштока» прошел мастер-класс игроков 
сборной России. Хоккеисты провели открытую тренировку и пообщались с болельщиками. 
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«О СКОЛЬКО нам открытий чуд-
ных готовит просвещенья дух» – 
эти строки поэта Александра 
Пушкина навер няка помнит 
каждый из нас. Мало кто знает, 
но посвятил их писатель своему 
другу Павлу Шиллингу. Под его 
руководством в Петербурге был 
изготовлен, а затем апробиро-
ван первый в истории электри-
ческий кабель.

Идеи барона нашли свое про-
должение спустя полвека, когда 
в Петербурге открыл свою компа-
нию промышленник Карл Сименс. 
«Контора освещения Невского 
проспекта электричеством» уже 
в 1883 году проложила первые 
кабельные линии от Аничкова 
моста до Большой Морской улицы 
и зажгла фонари на главном про-
спекте города.

ПРОМЫШЛЕННЫЙ БУМ
В 1924 году была создана «Кабель-
ная сеть». Поводом для ее обра-
зования стало сильное наводне-
ние, из-за которого в Ленинграде 
оказалось затоплено несколько 
тысяч энергообъектов. На плечи 
работников предприятия легла 
задача ликвидации его послед-
ствий и переустройства город-
ских сетей.

При этом сам Ленинград гото-
вился к вводу первенцев плана 
ГОЭЛРО – Волховской ГЭС и элек-
тростанции «Уткина заводь», 
запуск которых побудил ленин-
градских энергетиков объединить 

существующие подземные сети 
в единое кабельное кольцо 35 кВ 
протяженностью 71 км.

ГЕРОИ СВОЕГО ВРЕМЕНИ
В годы Великой Отечественной 
войны и  блокады Ленинграда 
работникам «Кабельной сети» 
пришлось встать на защиту осаж-
денного города. Часть энергети-
ков ушла на фронт, другие запи-
сались в отряды самообороны, 
а оставшиеся бросили все силы 
на спасение подстанций и линий, 
подвергавшихся целенаправлен-
ным обстрелам. Дежурства были 
круглосуточными, несли смер-
тельный риск, но не останавли-
вали людей, они вручную сбра-
сывали фугасные бомбы с крыш 
питающих центров.

23 сентября 1942 года ценой 
невероятных усилий была про-
рвана энергетическая блокада 
Ленинграда, длившаяся более 
300 дней. В условиях абсолютной 
секретности кабельщики разрабо-
тали и в рекордные сроки реали-
зовали уникальный проект про-
кладки бронированного «кабеля 
жизни» по дну Ладожского озера. 
Благодаря подвигу энергетиков 
свет вернулся не только в госпи-
тали, на хлебозаводы и в Смоль-
ный, но и в дома ленинградцев.

НА ПОРОГЕ БУДУЩИХ 
ОТКРЫТИЙ
Завершив послевоенные восста-
новительные работы в 1947 году, 

ленинградские кабельщики бро-
сили все свои силы на модерниза-
цию и расширение электрических 
сетей города. В течение следую-
щих 30 лет они сумели переве-
сти городские линии на напря-
жение 380/220 вольт, а  саму 
сеть сделали трехфазной, суще-
ственно снизив нагрузку на нее 
из-за выросшего энергопотреб-
ления. Передовые разработки 
невских энергетиков быстро раз-
летались по всему СССР, сделав 
их главными отраслевыми раци-
онализаторами страны.

Сегодня филиал «Россети Лен-
энерго» «Кабельная сеть» объ-
единяет более 1600 специали-
стов различного профиля, глав-
ная задача которых – обеспе-
чить электроснабжение почти 
95 процентов жилых зданий 
Петербурга.

Генеральный директор «Рос-
сети Ленэнерго» Игорь Кузьмин 
отметил: ленинградские кабель-
щики стояли у истоков создания 
городской энергосистемы.

«Кабельщики развивали элек-
тросетевой комплекс города 
на Неве, внедряли инновации. 
Современная «Кабельная сеть» – 
продолжатель традиций петер-
бургских энергетиков. Надеж-
ная работа кабельщиков – гаран-
тия комфортной жизни жите-
лей Петербурга, основа для пер-
спективного раз вития нашего 
города»,  – подчеркнул Игорь 
Кузьмин.

Петербург – колыбель отечественной электроэнерге-
тики. Здесь в 1886 году была создана первая электро-
сетевая компания – «Общество электрического осве-
щения», – положившая начало «электрической эре» 
России. 12 декабря вековой юбилей отмечает ее ста-
рейший филиал.

Как в городе появился свет
  МАРАТ БЕЛЫШЕВ /info@spbdnevnik.ru/     ФОТО ПРЕДОСТАВЛЕНО КОМПАНИЕЙ «КАБЕЛЬНАЯ СЕТЬ»

Плавучая электростанция у Аничкова моста

Прокладка кабеля от Обводного канала

Прокладка ледовой высоковольтной линии. Ладожское озеро. 1942 год

Передвижная испытательная установка. Разработка службы измерений и испытаний. 
Золотая медаль ВДНХ. 1980 год
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Триста лет назад был открыт Санкт-Петер-
бургский монетный двор. Сегодня он может 

многое рассказать о финансовой поли-
тике российских императоров и денежных 

реформах в нашей стране.

Со штампом 
«С. П. Б.»

МОНЕТНЫЕ дворы всегда были символами 
сильного государства, которое способно 
производить свои деньги. А возможность 
чеканить монеты была неотъемлемым 
правом монарха, изображение которого 
помещали на изготовленные во время 
его правления монеты.

Первые монеты на Руси были соз-
даны еще при князе Владимире Свя-
том в конце X века. В дальнейшем раз-
дробленные княжества чеканили свои 
деньги. Первый достаточно крупный 
монетный двор, который можно было 
назвать промышленным предприятием, 
появился в Москве только после объеди-
нения России в XVI веке по распоряже-
нию великой княгини Елены Глинской. 
Затем в Москве открылось еще несколько 
монетных дворов, каждый специализи-
ровался на своем виде монет.

Финансовая политика царя Петра 
Великого в  начале XVIII  века была 
направлена на одно – необходимость 
найти средства на  Северную войну. 
Для этого царь использовал любые сред-
ства, в том числе манипуляции с чекан-
кой монет. Впрочем, уменьшение коли-
чества ценного металла в одной монете, 
чтобы сэкономить, в истории встреча-
лось регулярно.

Но в то же время царь реформиро-
вал сложную денежную систему России, 
ввел новые монеты, которые чеканили 
из переплавленных старых. Теперь рубль 
стал равен 100 копейкам (или 200 день-
гам). Тогда именно копейка стала основ-
ной денежной единицей в  России. 
А с 1711 года государство начало отка-
зываться от мелких серебряных монет, 
заменяя их медными. Также впервые 
стали чеканиться регулярные (то есть 
выпускаемые постоянно партиями) золо-
тые монеты – червонцы.

СТОЛИЧНАЯ ПРИВИЛЕГИЯ
В то время монетные дворы работали 
только в  Москве, причем несколько 
из них было открыто уже при Петре Вели-
ком для проведения упомянутой монет-
ной реформы. Идея создать монетный 
двор в новом городе возникла у монарха 
в конце 1710-х годов.

Проект начали разрабатывать 
с 1719-го, а 28 февраля 1721 года Петр 
выпустил указ об организации произ-
водства золотых монет на предприятии 
в Петропавловской крепости.

Место было выбрано не случайно. 
К  тому времени еще  не  был заклю-
чен мир со Швецией, и вероятность ее 
удара по столице нужно было учиты-
вать. Также Петропавловская крепость 
была самым охраняемым и защищенным 
местом Петербурга, идеальной локацией 
для Монетного двора.

Однако организовать производство 
на новом предприятии было непрос то, 
и Санкт-Петербургский монетный двор 
начал свою работу только к  концу 

  ЕВГЕНИЙ МОРЕВ, аспирант Института истории Санкт-Петербургского государственного университета 
 ОТКРЫТКА НАЧАЛА ХХ ВЕКА / INFOGLAZ.RU/?P=33453

1724 года. В 1899 году его сотрудники 
на основе своих изысканий указали, 
что предприятие открылось в декабре 
1724 года. А в 1991 году была установ-
лена точная дата – 12 декабря. На пер-
вых монетах была отчеканена аббреви-
атура «С. П. Б.», она стала фирменным 
знаком Монетного двора.

Стоит отметить, что примерно в то же 
время в Петербурге открылся другой 
монетный двор, который управлялся 
Берг-коллегией (занимавшейся делами 
добывающей промышленности). Впро-
чем, через несколько лет он был закрыт. 
Также в  разное время монету чека-
нили в Ассигнационном банке (Садовая 
улица, 21) и на Сестрорецком оружей-
ном заводе, но сравнительно недолго. 
Создание монетных дворов в Петербурге 
укрепило его столичный статус.

ЗАВОД-ЛАБОРАТОРИЯ
Первоначально производственные 
мощности Монетного двора распола-
гались в казематах Трубецкого бастиона 
Петропавловской крепости, но в сере-
дине XVIII века их перенесли в Нарыш-
кин бастион. Первые рубли, отчеканен-
ные на Санкт-Петербургском монетном 
дворе, остались в истории как «солнеч-
ники». На одной их стороне в центре 
вензеля из четырех букв «П» было изоб -
ражено солнце.

Несмотря на перерыв в конце 1720-х 
годов из-за переезда Петра II в Москву, 
Монетный двор работал на протяже-
нии всего XVIII века. В 1746 году он 
стал научной лабораторией. В составе 
Монетного двора создали отдел, кото-
рый изучал благородные металлы и, 
в частности, их извлечение. Успешные 
результаты исследований в итоге позво-
лили России самостоятельно выплавлять 
золото и серебро для монет, без закупок 
за границей. Монетный двор также зани-
мался изготовлением штучной продук-
ции, памятных монет и наградных зна-
ков (медалей, орденов и т. д.).

В конце XVIII века было решено выде-
лить для Монетного двора отдельное зда-
ние. Его построили по проекту архитек-
тора Антонио Порто в 1800-1806 годах. 
Затем в 1830-1840-х годах был создан 
комплекс Монетного двора, построены 
дополнительные здания.

После 1917 года Монетный двор про-
должил свою работу. В августе 1941 года 
он был временно эвакуирован в Красно-
камск и включен в объединение Гознак 
(оно же Главное управление производ-
ством государственных знаков, монет 
и орденов) в составе Народного комис-
сариата финансов.

Сегодня Санкт-Петербургский монет-
ный двор как филиал Гознака продол-
жает производить награды, памятные 
монеты и ювелирные изделия, а в зда-
нии в Петропавловской крепости рабо-
тает Музей исто рии ден ег.

КАК В ПЕТЕРБУРГЕ НАЧАЛИ ЧЕКАНИТЬ ДЕНЬГИ РОССИЙСКОЙ ИМПЕРИИ
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Как Монетный двор отметит свое 300-летие? Где можно примерить на себя роль средневекового 
чеканщика? И какое исключение было сделано для монеты в честь лидера группы «Кино»
Виктора Цоя?

Здесь живут монеты, или Самое 
денежное место в городе

 НИНА АСТАФЬЕВА /nina.astafeva@spbdnevnik.ru/     SPB.TPPRF.RU, ЛИЧНЫЙ АРХИВ НАТАЛИИ ИПАТОВОЙ, GOLD10.RU

В связи с юбилеем Монетным двором запла-
нирована обширная программа празднования, включаю-
щая разнообразные мероприятия. Сначала будет проце-
дура «гашения» сувенирного жетона метро, потом полу-
денный выстрел из пушки, затем посещение юбилейной 
выставки в Эрмитаже, посвященной 300-летию Монетного 
двора. Сотрудникам предприятия будут вручены награды 
от Министерства финансов и от администрации города.

Теперь можно не просто посмотреть, как кто-то другой 
чеканит монету, но и попробовать сделать это самому. 
А в середине 2024 года мы открыли музейный производ-
ственный комплекс, где проводятся экскурсии: можно 
из-за стекла понаблюдать за всеми этапами производства 
монеты, начиная с объемного моделирования, изготовле-
ния инструмента, чеканки, нанесения красок…

Детям, конечно, мастер-классы интереснее, чем экс-
курсии. Впрочем, подростки познают жизнь и им инте-
ресно все. А вот серьезным нумизматам будет любопытно 
узнать, что выпустят юбилейный набор монет: восемь монет 
от 1 копейки до 10 рублей. Он скоро поступит в продажу.

Но для меня самая большая ценность Монетного двора – 
это люди и трудовой коллектив. Если бы не они, не было бы 
ни Монетного двора, ни его уникальной продукции.

Петропавловская крепость – одно из самых 
денежных мест Петербурга. 

Здесь работает Санкт-Петербургский монетный двор, 
который в этом году отмечает свое 300-летие. И здесь же, 
в Петропавловской крепости, акционерное общество 
«Гознак» в 2016 году открыло Музей истории денег – круп-
нейшую экспозицию о денежном обращении в России. Эта 
экспозиция основана на собрании Гознака, не имеющем 
аналогов в мире.

Важное место в нашем музее занимают монеты, выпус-
кавшиеся Санкт-Петербургским – Петроградским – Ленин-
градским – Санкт-Петербургским монетным двором на про-
тяжении своей трехвековой истории. Среди них есть 
не только монеты, находившиеся в обращении, но и те, 
которые до открытия Музея истории денег практически 
никто не видел, – так называемые пробные монеты: они 
были отчеканены в единичных экземплярах, но в итоге 
не утверждены.

Год назад мы расширили «монетную» тему – открыли 
мастер-класс по чеканке, где с максимально возможной 
достоверностью воспроизведены исторические техно-
логии. Гости могут примерить на себя роль средневеко-
вого чеканщика, изготовив жетон из кусочка проволоки 
по технологии ручной чеканки русских монет XIV – начала 
XVIII века. После чего можно отчеканить привычный 
круглый жетон на винтовом прессе (похожие прессы 
использовались на Санкт-Петербургском монетном дворе 
в XVIII-XIX веках). 

Кстати, до 11 февраля 2025 года в Эрмитаже работает 
выставка «Со знаком «С. П. Б.» (0+), приуроченная к юби-
лею Монетного двора. Там представлены уникальные экс-
понаты из собраний Эрмитажа и Гознака: монеты, медали, 
ордена, жетоны, а также инструменты для их чеканки.

Монетный двор выпускает большой ассорти-
мент продукции, от монет и медалей до украшений с брил-
лиантами. Но основная продукция – это инвестиционные 
и памятные монеты.

Самая популярная инвестиционная монета на данный 
момент – золотой «Георгий Победоносец» номиналом 
50 рублей. Стоимость монеты привязана к цене металла, 
а инвестиционная привлекательность определяется надеж-
ностью вложений в золото и высокой ликвидностью. Часто 
цена может меняться в зависимости от экономической 
или политической ситуации. Бывает, стоимость монеты 
«перегрета»: к примеру, недавно золото пробило истори-
ческий максимум и сильно подскочило в цене, но потом 
опустилось. В выигрыше оказались люди, которые про-
дали свои инвестиционные монеты на пике их стоимости.

Эти монеты изготавливаются также из золота и сереб ра, 
но имеют ограниченный тираж. Обычный тираж для сереб-
ряной памятной монеты номиналом 3 рубля – 3000 экзем-
пляров, но бывают и исключения. Монета в честь Вик-
тора Цоя была отчеканена тиражом 5 тысяч экземпля-
ров. Ввиду большой популярности лидера группы «Кино» 
монета сразу начала стоить дорого, и ее цена быстро 
росла. Думаю, что со временем эти монеты подорожают 
еще, так как интерес к творчеству Виктора Цоя в на шей 
стране не ослабевае т.

АЛЕКСАНДР БАЛУНОВ,
директор Санкт-
Петербургского 
монетного двора – 
филиала АО «Гознак»

НАТАЛИЯ ИПАТОВА,
директор выставочного 
комплекса АО «Гознак»

АНДРЕЙ ХИТУЩЕНКО,
руководитель 
нумизматического 
салона Санкт-
Петербургского 
монетного двора – 
филиала АО «Гознак» 

Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.

Интереснее говорить 
о памятных монетах, кото-
рые чеканит наш Монетный 
двор. Происходит это 
по программе, которую фор-
мирует Центробанк.

Наш Музей истории денег 
становится все более попу-
лярным. К первому мастер-
классу по ручному производ-
ству бумаги добавился вто-
рой – по чеканке монет.
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«РУМБА» УНИКАЛЬНА
Кроме реальных скидок на демократичные 
мировые бренды и специальных акций декабря 
новый и очень атмосферный фуд-холл «Рум-БА! 
ЕДА!» весь декабрь на особых условиях пригла-
шает небольшие компании отметить предстоя-
щий праздник. Устраивает великолепные пят-
ничные музыкальные вечера для всех посети-
телей. Десять кухонь готовы радовать обедами 
от 320 рублей и разнообразным меню.

СКИДКИ НА БРЕНДЫ ВСЕГДА 
ДО 80 ПРОЦЕНТОВ. МОЖЕТ БЫТЬ, ЭТО 
ПОДДЕЛКИ?
В отличие от торговли на просторах Интернета 
«РУМБА» всегда получает от продавцов все 
необходимые гарантии подлинности бренда, 
поэтому подделок в магазинах «РУМБЫ» нет.

Откуда такие скидки? Остатки непродан-
ных сезонных товаров из магазинов переда-
ются в «РУМБУ». Но самое главное, что многие 
бренды специально отшивают старые коллек-
ции на фабриках и продают их по совершенно 
иным ценам, чтобы не смешивать их с рабо-
той дизайнеров в новых коллекциях. Именно 
 поэтому здесь можно иногда найти очень инте-

Центр дисконтов и аутлетов «РУМБА»: 
декабрьские распродажи!

Хорошо известный жителям нашего города центр дисконтов и аутлетов «РУМБА», расположенный в двух шагах 
от метро «Кировский завод», подготовил множество интересных предложений для декабрьских дней.

ресные модели из прошлых коллекций. И боль-
шинству людей это очень нравится. Все вещи 
новые, примерочные удобные, цены значи-
тельно ниже. Как вам, например, фирменные 
модели кроссовок «Адидас» за 6499 или за 4899, 
а то и за 988 рублей, если это вторая вещь 
в чеке. Это – ДЕКАБРЬ в «РУМБЕ»!

УШЕДШИЕ БРЕНДЫ ПРОДАЮТСЯ И ОНИ 
РЕАЛЬНЫЕ?
Да, теперь бренды продаются в мультибрендо-
вых магазинах. Например, в «РУМБЕ» Adidas 
продается в  громадном «Ла Мода спорт», 
Reebok – в «Сникербокс», Puma – в «Амазинг 
ред» и т. д. Для удобства на сайте rumbastock.ru 
мы сделали специальную подборку «витрина 
брендов» и  «витрина магазинов», чтобы 
было легче понять, в каком магазине какие 
бренды теперь продаются. Есть и уникальные 
для города магазины: международный бренд 
с товарами для детей Motherbear (и он один 
в городе), самый крупный аутлет U. S. POLO 
assn; первый в городе дис конт «Леди Шарм» 
тоже выбрал «РУМБУ».

Приезжайте! Есть что выбрать, есть где 
отдохну ть.

ООО «Петромобиль-Строй», 
ОГРН 1027804597006, 
зарегистрировано 27.02.2002 г., 
св-во № 175565, ИНН 7807044560

Юр. адрес: 197136, г. Санкт-Петер-
бург, вн. тер. г. муниципальный 
округ Петровский, Лахтинская ул., 
д. 16, литера А, помещ. 8-Н

С информацией 
об акциях можно 
ознакомиться на сайте 
rumbastock.ru

Срок проведения акции 
до 16 декабря 2024 г.
включительно
РЕКЛАМА

ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ 
АКЦИИ ДЕКАБРЯ 
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На этой неделе 
отметили Меж-
дународный 
день защиты 
прав животных. 
В то же время 
жители Выборга 
объединились 
для помощи 
семье, которая 
ищет свою собаку. 
Присоединился 
даже известный 
автогонщик.

Ищут всем городом
БИГЛЬ по кличке Снупи пропал 
утром 3 ноября. Как рассказала 
Елена Уварова, большую часть вре-
мени собака жила на даче в лес-
ничестве под Выбо ргом. Участок 
большой, рядом лес, озеро, скалы. 
Снупи любил выходить на про-
гулку по участку утром и вечером, 
но всегда возвращался домой.

В  то  утро, когда собака про-
пала, на скалах неподалеку про-
ходили большие соревнования 
по альпинизму.

Когда пес не вернулся, обеспоко-
енные хозяева отправились на по -
иски, но безрезультатно. Тогда они 
обратились к волонтерам, сотруд-
никам расположенной непода-
леку таможни. В поисках помогали 
егеря, местные таксисты и волон-
теры. Приезжали владельцы дру-
гих собак с питомцами, чтобы взять 
след пропавшего бигля. В общей 
сложности пса искали около двухсот 
человек. Клич о помощи был бро-
шен и в соцсетях, около 150 групп 
поместило объявление о пропаже. 

Объявлениями охвачены все 
садовые товарищества, деревни 
и Выборг в радиусе 30 киломе-

тров. Елена Уварова отметила, 
что помогают и знакомые бло-
геры, а также звезды. Напри-
мер, бывший гонщик «Фор-
мулы-1», уроженец Выборга 
Виталий Петров.

«Если бы со Снупи случилась 
трагедия в радиусе 10-15 кило-
метров, мы бы об этом узнали. Всю 
территорию тщательно обследо-
вали. В итоге пришли к выводу, 
что собаку кто-то увез на машине. 
У нас рядом скалы и озеро, слы-
шимость на  несколько киломе-
тров. Обычно лай было слышно 
хорошо. Кроме того, примерно каж-
дые 20 минут Снупи показывался 
на глаза, приходил к дому», – гово-
рит Елена Уварова.

По словам владелицы, на собаке 
был адресник с номерами теле-
фонов хозяев. Поэтому человек, 
который забрал животное, не мог 
не знать, что это чей-то питомец.

Пока найти Снупи не удалось. 
Но любящие хозяева намерены про-
должать поиски.

«Снупи член семьи. Любовь 
не проходит, мы надеемся найти 
его», – ска зала Елена Уварова.

  АНДРЕЙ СЕРГЕЕВ 
/andrey.sergeev@spbdnevnik.ru/  

  ЕЛЕНА УВАРОВА

Снупи имеет трехцветный окрас 
(рыжий, черный и белый). На холке 
белое пятно в форме звезды. Всех, 
кто обладает информацией о нем, про-
сят обращаться по телефону 
+7 (921) 404-77-30.
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